

La Defensa DE ARICA

FUNDADO EL 6 DE JUNIO DE 1941

OFICINA Y TALLERES:
18 DE SEPTIEMBRE Nº 470 — FONÓ Nº 31303

ADM. PROPIETARIA: NORA IGLESIAS ROJAS
DIRECTOR: ALFREDO MARTINEZ ZORA
DOMICILIO: 18 DE SEPTIEMBRE Nº 470

SABADO 22 DE FEBRERO DE 1969

SANEAMIENTO MUNICIPAL

DESDE hace bastante tiempo a esta parte, la opinión pública viene observando las deplorables condiciones en que funciona el engranaje municipal, tanto en los aspectos funcionarios como edilicios, a causa de ciertas actitudes irresponsables, displicencia y otras anomalías, que es necesario remediar, para bien de la ciudad.

Arica no puede seguir soportando tal estado de cosas, que hace imposible una adecuada administración comunal, ya que hasta los mejores propósitos son frustrados por negligencia, deslealtad, las infidencias y otras laeras morales que han sentido allí sus reales, sin considerar las tramitaciones y otros procedimientos negativos.

Es por eso que la ciudadanía mira ahora con extraordinaria atención el curso de los acontecimientos en torno a los sumarios anunciados por la Alcaldesa en contra de una alta funcionaria y en relación a uno de los departamentos municipales, donde no se ha estado cumpliendo como corresponde con los requerimientos de la ciudad.

Tales medidas de saneamiento comunal se espera que se lleven adelante hasta sus últimas consecuencias, como lo exige un propósito serio y decidido de mejorar lo que anda mal, lo que también hace suponer que se extenderá esta acción alcaldicia o otros aspectos municipales que también dejan mucho que desear.

Se espera también, por otra parte, que la Corporación Edilicia misma dé muestras de su intención de mejorar en todo sentido, porque la gestión que vienen cumpliendo sus integrantes no es todo lo satisfactoria que debe ser, ante una ciudad con múltiples problemas, que necesita de máximo dinamismo de sus autoridades.

ACOTACIONES

MIS AMIGOS "VENTILADOR" ANDA poco menos que al borde del ataque cardíaco con tanto churrito que nos visita. La verdad es que ya no encontramos hacia dónde mirar. Y así de repente, sin anestesia, se nos dejaron caer todas estas preciosas finalistas del Concurso "Reina de las Playas" y la verdad es que cada una de ellas está como para ser elegida Reina de las Playas, de la ciudad y del país... ¡Amigos y cuando las ricuras aparecen en traje de baño dan ganas de inmediato de colaborar con esto de la campaña nacional para ahorrar agua, bañándose dos personas de una vez... ¿qué tal? ¡Pero en la playa pues viejos... en la playa... ¿dónde creían ustedes?...

Y COMO SIEMPRE EN ESTOS CASOS los organizadores, tan cerebrales para sus cosas, se olvidan de los periodistas... Empezan a largar invitaciones para los actos oficiales como malos de la cabeza y los periodistas quedan "off-side"... Imaginán que con invitar al Director basta y sobra y se olvidan de los que están todos los días al pie del cañón también, dándole duro y parejo a las noticias para provocar ambiente... ¡Ya nomás... no vengal después pelaito a pedir favores...!

Y AHORA SALTAMOS AL FUTBOL Adelante puesto 3 desde la cancha... Esc Director Técnico de la Selección de Valparaíso, el joven ropero de 3 cuerpos José Tadormina Garrido dijo tantas leseras y metió tanto la pata con sus declaraciones por radio sobre las atenciones recibidas por la delegación en Arica que alguien exclamó: "Este tipo ay... tiene un no se qué..."

NO HAY DUDA QUE ESTO de la barra con orquesta, banda etc... está macanudo y levanta mucho el ánimo del público y los jugadores (por lo menos así lo creen muchos y por algo será...) pero lo que no está bien es que los dején ubicarse precisamente encima mismo del resto del público que quiere mirar un encuentro con cierta mediana tranquilidad... El miércoles la bandita de cierto sector de la barra arriqueña "ya tenía como hinchados" a un 70 por ciento de la Tribuna Pacífico, dirigentes, jugadores, pelotas y... (bueno esto último lo dice todo)... ¿No habría forma de considerar muy aceptable el ingreso de una banda de barra al estadio, pero ubicarla sin apelación, ya sea bajo la pizarra del marcador o bien al extre-

mo Norte sobre la puerta de entrada de la Maratón?... Ahí que toquen, griten y pateen todo lo que quieran... Los escuchamos igual, pero un poquito más alejaditos...

SEGURAMENTE LOS INDUSTRIALES de las Fábricas de harina de pescado son santiaguinos y estaban con el equipo de Cadetes. No se explica de otra forma el que anteanoche, cuando se iba a disputar la gran final, largaran toda la hediondez del pescado en principio de descomposición. La pestilencia llegó al estadio y a los jugadores se les bajó el ánimo al estómago en tanto que a los de CADETES se les fue la caballerosidad a los topóteles y por eso tanto que saludaban a los pobres cabritos de Arica a lo que es "patá limpia"...

FEA EN REALIDAD LA ACTITUD de los niños estos de Santiago. Pero la culpa casi no es tanto de ellos, como de los dirigentes, el entrenador y ese aire "sobrador" que siempre llevan a todas partes. Hacen campeonatos nacionales en provincia, pero antes de partir ya se han reunido todos "apatotados" (incluimos árbitros, dirigentes, D. T. y adláteres) para dejar por sentado que contra viento y marea el título debe volver a Santiago... ¡Así hasta quién no actúa en forma flagrante como los añáados de CADETES. Ellos saben de antemano que habrá manga ancha para cualquier cosa que hagan...

¿Y QUE SE PODRIA HACER en este caso para poner atajo a esta frescura y abuso de confianza? Aceptamos todo tipo de sugerencias... Pero ojo, con cierta mesura ah... nada de venir a lo que es "caballo" con sus palabrotas... ¡No, tampoco podríamos hacer eso!... ¿Se imaginan a los dirigentes colgados en medio del Estadio?... ¡No, en realidad no tanto!

Y HASTA AQUI LLEGAMOS... ahora nos vamos a comprar un traje de baño y haremos ejercicios como malos de la cabeza para esconder la "habilitación" de manera de ir a la playa a echar pinta con los churros tan bien acabaditos, redonditos y terminaditos que llegaron del sur... Hasta mañana para todos, menos para el pelaito ese... Atte.
VENTILADOR

EN UN DIA COMO HOY

FEBRERO 22

- 1550 Batalla de Andalén. Los indios araucanos en número de 20 mil atacan el campamento de los españoles en Andalén. Después de un reñido combate, don Pedro de Valdivia los pone en fuga ocasionándoles grandes pérdidas de vidas.
- 1732 Nace Jorge Washington, fundador de la República de los Estados Unidos y su Primer Presidente. Militar afortunado, político sagaz, sólo creyó haber cumplido su deber para con la patria. En su testamento emancipa a los esclavos y dona importantes sumas de dinero para la fundación de escuelas. En su honor la capital federal norteamericana lleva su nombre.
- 1778 Nace Arturo Schopenhauer, filósofo alemán. Su filosofía es pesimista. Su tesis del doctorado "La cuadruple raíz del principio de razón suficiente" reveló el maravilloso espíritu filosófico del nuevo estudiante. Su obra maestra: "El mundo como voluntad y representación".
- 1931 Se inaugura en Yungay el busto al general Manuel Baquedano, fundador de dicho pueblo. Fue uno de los ilustres generales del ejército chileno. Empezó su carrera de simple soldado y llegó a uno de los más altos grados del escalafón. Los muchos hechos de armas en que tomó parte pusieron de relieve su temple y su valor.
- 1958 Egipto y Siria se unen y forman la República Árabe Unida, gobernada por un Presidente y una legislatura común, con Consejos ejecutivos aparte, que gobiernan los respectivos Estados, desde El Cairo y Damasco en todo asunto que no sea defensa o política exterior. Su capital es El Cairo.
- 1968 En Arica arrechaban las críticas por el desaseo reinante en la ciudad en una época en que es mayor la afluencia de turistas nacionales y extranjeros. Como nada ha cambiado todo sigue igual.

En pocas líneas

NO SOLO en Arica hace calor. Por si no lo saben, en el famoso y mortal desierto del Colorado, en Estados Unidos, se producen lluvias artificiales o naturales, pero, nunca los que cruzan el desierto o viven en las cercanías se mojan por el agua. (En todas partes hay su Plan META en aplicación). Se ve llover a gran altura, pero luego cuando el agua viene cayendo a tierra antes de tocar, el tremendo calor disuelve las gotas del líquido y estas ni siquiera humedecen el suelo porque se evaporan antes.

USTED QUE echa más humo, rumando, que un murciélago vicioso día y noche, tome nota de esta información: En el cigarrillo común hay 20 miligramos de nicotina. Basen unos 50 miligramos de la misma nicotina para matar un ser humano, si se le inyecta a través de las venas.

¿ESTA NERVIOSO esperando lo que vendrá en los próximos años... ¿que no sabe que entre el año 1975 y 1978 habrá ya vue los tripulantes a los planetas Marte y Venus? Tam bien se dice, entre las cosas que ya vienen, que habrá drogas para cambiar la personalidad y hacerse mujer si se era hombre o vice versa... ¿se imaginan como iran a estar estos chiquillos ondulados, de pantalones apretaditos y sentimientos maternales? Para 1990 se anuncia también una de las cosas más ambiciosas del ser humano, que viene buscando por años y años... En 1990 habrá ya un control y REGULACION del tiempo atmosférico.

CALIDOSCOPIO...

CADAVER EXQUISITO

Por: Alicia Galaz, Luis Moreno y Oliver Welden

(Cadáver exquisito: Juego poético realizado colectivamente por los surrealistas y cuyo nombre deriva de la primera frase obtenida por ese mecanismo: "Le cadáver exquisito boira le vin nouveau". Cada persona agrega una o más palabras ignorando lo que colocan los otros y siguiendo el desarrollo gramatical lógico: primero un sustantivo, luego adjetivo, verbo, complemento. Obviamente, este orden puede ser alterado).

A las 12 se descolgó la muñeca diabólica de mi hombro a tu hombro, libres las costras, las llagas, la sangre y las uñas (hay cadenas, sí, hay cadenas).

Un carbunclo encendido tenía en su frente y también ciertas dimensiones largamente negadas. Hay, sin embargo, unos ojos.

¿Sería posible la noche? Abrasaba el aire su gran carcajada: se comienza entonces a pensar y remuerde la tristeza. Toda la historia podría despertar entonces.

Litvanamente quedaba suspendida en el círculo de sombra de todas las personas idas, desaparecidas, muertas, en especial, aquel cadáver exquisito que recuerdo yacente, horadado por este tiempo, prácticamente hasta la médula.

¿Y por qué no? En los tumbos de la noche fuiste a buscar a tu padre; arrastrabas no sé qué palabras en la sombra y entramos a ese callejón sin sonidos.

No hablo de mi padre, porque está vivo ni de mi madre porque también: hablo de la "mamadre", mamuerta, manterrada, mamparasiempre: una parte mínima de agua, gota, una parte de sangre, sal y sombras.

Delgadamente señalada está la hora. Por allí a ese callejón, el camino: fatal exposición necrófila sostenida a flote por corchos y a veces por oraciones.

No queda más que encontrar la esquina. —Y pasó el tiempo y al gato no le creció el ojo.

—Tal vez por cordones invisibles, puntos a alguna clase de ligamento o pegamento, Dios, por ejemplo.

—Bajar o subir los escalones, no hay otra alternativa u oportunidad. (Entretanto íbamos tras las órbitas de las cosas).

—s. v. (quizá): un ángel que no termine en la punta de sus alas. —Romperé todos los cristales, entonces; que nada más que tu risa quede (la sombra de un sueño).

Buscándome la perspectiva de tu alma me codeo hermóticamente con la muerte, con mi muerte sin lápidas, sin hierbas, solamente a ciegas en mi itinerario, siempre interrumpido a ciegas en mi itinerario, siempre interrumpido y reviviría entre las cosas que amo y odio, esta víspera de 1º de noviembre, como el té con azúcar,

el alcohol y mi tabaco. Se entornó la puerta y entonces sacas tú desde tus solapas tu mejor sonrisa, y cercando los signos llegas desacompañadamente tierno y cruel,

proscribiendo toda amenaza, hundiendo en la estatura de los momentos un retorno a lo sutil y lo frágil, edificando el instante. Pero hay, sin embargo, zaguanes vedados, trampas y uno que otro animal hostil impidiendo el paso:

¡ATRAPALO! Odio la multitudinaria fisonomía de estas gentes que van gesticulando por las plazas: de madrugada retornaremos todos ebrios o vigilando hacia donde van los ojos y dónde se posan las manos.

(Con una legua nueva taparse los ojos). Ofrecen la mercancía de su risa y escuchan los ecos de las trasnochadas historias "de ese particular asunto",

allí donde no podemos ir tú ni yo, allí donde el pregón hace las malas conciencias, INVIOABLES pero SEDUCIDAS.

¿Qué manos? No se detienen, no: la vida es fabulosamente rápida; es una ola frívola que envuelve y que destruye; no hay aristas, amigo, no hay candores que pueden sorprendidos hasta el abastecimiento sin fin, sin fin, fin;

o tu esperanza más pura; ni las lejanas lumbreras lo sabrán. ¿Cómo yo? Ha llegado la hora cero, increíblemente señalada (encontrar los lugares comunes más hermosos y dejarse estar): toda la cosmogonía es blanca.

Tenías que tener esa voz para despertar los pájaros y hacer como si se sintieran sucios los zapatos y mirar para abajo.

¿Por qué hay que reconstruir siempre? Por causas invisibles todo se destruye. La quietud siempre es nueva.

¿Qué temeré ahora? ¿Cuándo, a qué hora, un árbol se despoja de sus nidos? Pensar que la vida, día a día, acumula algo parecido a la felicidad -dad-dad.

Sólo las piedras permanecen. ¿Y el agua de las fuentes? ¿Y el ritmo? ¿Y tu mano en mi pelo, y el dolor, y el sueño? La jauría del deseo tiene el cubil en la geometría del color.

¡Miremos hacia arriba!

Municipalidad de Arica

CONCURSO DE ANTECEDENTES PARA PROVEER CARGO TECNICO VACANTE EN LA MUNICIPALIDAD DE ARICA

Llámanse a Concurso de antecedentes para proveer el siguiente cargo técnico de la Dirección de Obras Municipales:

DIBUJANTE TECNICO, GRADO 1º

Sueldo base mensual E° 449,00 más 50% de Asignación de Estimulo, 40% de Asignación de Zona, 20% Art. Nº 32 del Estatuto de los Empleados Municipales de la República y demás beneficios legales.

Las solicitudes se reciben hasta el día lunes 24 de febrero en curso, a las 9 A. M., en la Secretaría Municipal y deberán acompañarse los siguientes antecedentes:

- 1.— Certificado de nacimiento.
- 2.— Certificado de Título Profesional o antecedentes que acrediten una práctica profesional no inferior a cinco años.
- 3.— Certificado de antecedentes para llenar cargos públicos.
- 4.— Síntesis biográfica.

AMELIA E. DIAZ HEVIA
ALCALDE

Municipalidad de Arica

CONCURSO DE ANTECEDENTES PARA PROVEER CARGO VACANTE DE TECNICO EN MANTENCION GRADO 1º DE MATADERO EN LA MUNICIPALIDAD DE ARICA

Llámanse a Concurso de antecedentes para proveer el siguiente cargo técnico en el Matadero:

TECNICO EN MANTENCION GRADO 1º

Sueldo base mensual E° 449,00 más 50% de Asignación de Estimulo, 40% Asignación de Zona, 20% Art. Nº 32 del Estatuto de los Empleados Municipales de la República y demás beneficios legales.

Las solicitudes se reciben hasta el día lunes 24 de febrero en curso, a las 09,00 horas, en la Secretaría Municipal y deberá acompañarse los siguientes antecedentes:

- 1.— Certificado de Nacimiento.
- 2.— Certificado de Título Profesional o antecedentes que acrediten una práctica profesional no inferior a cinco años.
- 3.— Certificado de antecedentes para llenar cargos públicos.
- 4.— Síntesis biográfica.

AMELIA E. DIAZ HEVIA
ALCALDE